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楊勳楊勳：：

抗疫盡顯文化自信

五千年華夏文明，不僅積澱了不勝枚舉的物質遺產，更為世人留下了
悠久的精神文化遺產。「有國才有家，有家才有自己，這就是中華

文化」，楊勳如是說。面對新冠疫情全球肆虐，中西方表現出不同反應
和應對措施，他表示，其中亦折射出了文化及制度差異。
「中華文化歷經千年、奔湧向前、歷久彌新，雖經歷波瀾起伏，但仍

懸若日月，我們要『不忘初心，牢記使命』。增強『四個意識』，堅持
『四個自信』，尤其是『文化自信』」。綜觀全球疫情，楊勳頗有感觸
的說到：「疫情向西方擴散的初期，儘管有中國的經驗教訓在先，但在

意識形態、政治等因素影響下，西方應對疫情不力且滯緩，普遍對疫情
採取放任自流的態度，美國疫情新增確診人數近日已增至近153萬」。
反觀中國，在疫情早期便不惜一切代價，舉全國之力攻堅克難，先是在
政府層面推出以延長新年假期，大規模的停產、停工、停課，禁止人民
外出聚集等舉措，並且承諾承擔一切醫療費用等，而人民也充分體現出
了「大局意識」，為了國家的整體利益，服從指揮、默默配合宅家抗
疫，共同減低傳播風險，減輕對醫療系統及前線醫護人員的壓力，以
「忍耐」及「犧牲」的精神抗擊「疫」戰。「正是因為有這種文化認
同，有這種社會責任感，我們容易共識，政策或行動的落實自然水到渠
成」。「自由與民主曾經激發了西方社會的創造活力，但一旦放任自由
只顧追求自己的利益，卻也可能會傷害他人，且不符合國家的最高利
益」。就是這種文化上的差異，導致今天的疫情防控效果大相逕庭。

啟迪青年「吃虧是福」
無數次的掌聲雷動、座無虛席；無數次的意猶未盡、發人深省；無數

次的傳道、授業、解惑，楊勳一直以來樂於與青年人溝通交流，在服務
社會的同時亦擔任內地東華大學、南京大學、青島大學及北京服裝學院
的顧問教授，「九十後他們充滿希望，但看不到未來，社會上存在一個
誤解，大家普遍認為這是最難搞的一代年輕人」。事實果真如此嗎？在
參加了無數場大學演講後，他表示不盡其然，「許多同學都會問我同一
個問題，有什麼方法可以幫助他們解決找工作難的問題？」他繼而反問
道，「你們畢業後誰沒有超過一份工作在等你們去選擇呢？現在社會上
有很多工作沒人願意做，你們說工作難找，到底是找工作難還是挑工作
難呢？」問題一經拋出，同學們不約而同的面面相覷。「努力工作，不
怕吃虧，善於動腦」是他送給當代年輕人解決困境的三句箴言。不去計
較起點的高低，而去關注付出的努力，成績與幸運往往相伴而生。
不談空洞無味的大道理，細述「潤物細無聲」的成長故事，是楊勳能

夠走進年輕人世界的金鑰匙。「時至今日，仍會有聽我講過課的學生電

郵給我表示感謝」，他常與同學們講述自己與兄長楊釗白手起家的經
歷。楊釗於六十年代五塊錢的雜工到成立「旭日製衣廠」，靠的是不計
得失，於日常繁瑣中提高效率、尋求突破；再到之後的為人親善，廣交
朋友。「到最後，老闆說，乾脆我們合夥一起做工廠吧，現在的旭日集
團也就由此而來了。」「當年從農村來到香港，才讓我意識到自己與別
人的差距有多大」，舉目無親、身無分文的兄弟二人，憑藉着對機會敏
感的嗅覺與不怕吃虧、腳踏實地的努力付出，最終收穫成果。

文化自信潤澤心靈文化自信潤澤心靈
人生故事啟迪青年人生故事啟迪青年

巨樹旁栽攀閣樓，青磚紅瓦養心靜。其中蘊藏了楊勳建功立業、回饋社會的人生故事。作為全國政協委員，為民

生積極建言獻策，促進企業減負，推動文化自信，他視之為職責與使命，任重而道遠。數十年如一日投身公益、服

務社群、深耕青年發展，則是他懷抱家國，為香港社會出發、再出發而殫精竭慮的實踐與堅持，心之所向！

■楊勳捐款
支持饒宗頤
學術館發展

「窮則獨善其身，達則兼濟天下」，這不僅是孟子的仁德民本，也是楊勳為人
處世、管理企業的基本原則。青年時的楊勳努力發展自己，縱使生活清苦，仍不
忘管理自身的道德修養，但是人生是否只為滿足物質需求而活呢？20多歲就事業
有成，不愁衣食，這樣就可以退休了嗎？為尋求答案，他結緣佛教，並以實際行
動不斷踐行着「自覺覺他，自利利他」的人生理念。
「善心從『我』出發，為了自身的解脫與身心輕安，謂之自利；善心從『他』
出發，為了他人的心安樂境，謂之利他。『授人以魚不如授人以漁』，幫助他人
是否一定要給予？還是要他自助？幫助有多方式，要按他人的需要而行。百場青
年講座、全國範圍內捐建希望小學，亦或是向貧困生提供勤工儉學崗位、設立
「真維斯大學生助學基金」等，無論是精神上的豁然開朗，還是物質上的切實幫
助，楊勳嘗試根據不同人的不同需要切身幫助他們解決人生「痛點」。「開始的
時候做一點，慢慢的有了更大能力，就可以做的面更廣一點，我常問自己：怎麼

樣才能愉快呢？就是看到大家都
過得好了，自己也就身輕心安
了。或許，觀世音菩薩能夠得到
大眾的喜愛，也是因為他的慈悲
感懷了眾人吧。」

■惠州市副市長陳高燕與楊勳等領導嘉賓敲鑼，正式啟動
2020年集團春節慰問活動

繼往開來 共創灣區輝煌
大灣區以其蓬勃之勢，正刷新着人們對它的認知。香港
作為其中關鍵一環，如何充分發揮其優勢，以點帶面、優
勢互補、合作共贏是楊勳仍在思考的問題。
「任何一個國家，都不可能再創造一個香港」，談及粵
港澳大灣區的發展機遇與挑戰，他表示，香港應充分發揮
其作為金融、航運中心的優勢，無論是過去還是現在，香

港一直以來為不計其數的內地企業打通經濟渠道、提供安
心可靠的上市平台，「例如我們的銀行要上市，如果不在
香港，跑到美國去上市會怎麼樣呢？世界排名前五名的銀
行，中國就佔了四個，中國工商銀行、中國建設銀行、中
國農業銀行以及中國銀行，我們的四大銀行總資產超過13
萬億美元，選擇在香港上市才是行穩致遠的」。
對自身清楚的定位是持續發展的首要因素。「接下來我

們要跟其他發達的城市、國家拚什麼呢？是科技，科技的
差距，科技人才的缺失，是我們當前面臨的困境，而這些
不是短期內能夠改變的。」因此，香港要解除困境、繼續
向前，他表示，除了必須保留原有優勢基礎外，還應努力
朝科技中心邁進。利用高校人才資源豐富的優勢，輻射廣
東省其他各個城市，「現在大灣區內大家是互補的狀態，
香港、深圳要再發展，但是沒有土地，且成本太高，如果
將研究中心設在大灣區的其他城市，就可以達到互利互
惠，共同發展，從而平衡整個社會的發展。」香港發展，
需要國家支持；國家發展，也需要香港出力。融入國家發
展的浪潮，香港、澳門才能繼往開來。

■楊勳主講「新中
國成立70周年」主
題分享會，向企業
分享回顧新中國的
發展歷程和成就

■■全國政協委員全國政協委員、、
旭日集團副董事長旭日集團副董事長
兼總經理楊勳兼總經理楊勳

■楊勳向嶺南大學國際與發展經濟學理學碩士課程學生分享企業與管理
經驗及心得
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